

# えがお

平成 31 年 1 月 31 日発行  
第 10 号

都立城東特別支援学校長  
二井 康文

## ～ 振り返ることの大切さ（温故知新）～

副校長 松井 栄人

新年を迎え、早、一か月が経とうとしています。年末・年始は1年間を振り返りながら、ゆっくりとお過ごしになられたことと思います。新年にはお餅が食卓を飾ることがあったのではないのでしょうか。新年に御餅を食べる習慣は、元日にやって来られる神様(年神・歳神)へのお供え物としてお餅を飾ることに倣ったものであり、お餅を食べ、神様からの加護や恩恵を受けて元気に1年を過ごすことを願うことだと言われています。丸いお餅は家庭円満、よく伸びるお餅は長寿延命を表しているそうです。

お雑煮やおせち料理など日本の伝統的な料理はもちろんのこと、各地に伝わる伝統的な文化や行事、風習などの意味を知り、その良さについて考えることも必要かと思えます。日本の伝統的な行事などに触れることや由来を考えてみることで、気づかされることや学ぶこと、これからに生かされることが多くあります。本校でも様々な活動や行事を通し、「本物に触れる機会」や「日本の伝統・文化を知る機会」を大切にしています。「伝統や文化」などの本来の良さや意義、由来を知ることが、一人一人の児童・生徒が、今まで取り組んできたことを振り返り、新たな気持ちでいろいろなことに取り組もうという姿勢を育てることと同様で、今後生きていくことが多くあります。今までの学校や家庭での取組を振り返り、新たな1年間を迎える準備をする、3学期がそのような学期になればと思います。

1月26日(土)には、これまでの学習の成果を発表する「学習発表会」が今年度も盛大に開催されました。体育室を会場として舞台発表を中心とした取組や、図画工作、美術の作品展示や作業学習の製品販売等はいかがだったのでしょうか。作業製品販売も2年目を迎え、製品の品質の充実はもちろんのこと生徒たちの主体的な販売活動を御覧いただけたことと思います。これらの取組が今後の児童・生徒の成長につながるように学習発表会後も振り返りを大切にして、日々の指導や様々な取組を計画して参ります。

最後に、保護者の皆様には御多用のなか、学校評価アンケートに御協力をいただき感謝申し上げます。保護者の皆様からの御意見は、指導や今後の学校経営に活用させていただきます。これまで培ってきた学習の成果や成長の様子を保護者の皆様と共有し、児童・生徒一人一人の課題を的確に捉え、次への成長につなげていきたいと考えています。引き続き、御理解と御協力をよろしくお願いいたします。

引き続き、御理解と御協力の程、よろしくお願いいたします。

## 学習発表会 6年「なつてみたい な やりたい な！」

主幹教諭 景山 陽子

6年生は練習の成果を思う存分発揮し、小学部最後の学習発表会を無事終えることができました。「なつてみたい な やりたい な」をテーマに、6年生の1年間をダンスや楽器の発表で振り返りながら、自分の将来の夢を形にしました。大きくなったら何になりたいかをみんなで話し合い、サッカー選手、野球選手、指揮者、ギタリスト、花屋さん、ケーキ屋さん、運転手さんにプリンセス・・・夢は膨らみ次々に飛び出しました。4月から中学部に進学する6年生らしい発表だったと思います。オープニングは楽しかった修学旅行のディズニーランドのダンスで始まり、フィナーレは大好きな太鼓を全員で力いっぱい演奏しました。

当日の終りの会で賞状を手渡すと、子供たち同士で「やったね！」とハイタッチをする姿も見られ、充実感を体感できた瞬間でした。



## 2月行事予定表

日	曜	行事	日	曜	行事
1	金	安全指導日 夢未来プロジェクト10:00~(小5・6・中)	15	金	入学説明会 休業日
2	土		16	土	
3	日		17	日	
4	月		18	月	
5	火	体重測定(小1~3)	19	火	避難訓練
6	水	第3回学校運営連絡協議会(14:00~) 体重測定(小4~6)	20	水	
7	木	体重測定(中1~3)	21	木	
8	金	相撲教室10:25~ (全校)	22	金	
9	土		23	土	
10	日		24	日	
11	月	建国記念の日	25	月	
12	火		26	火	個別面談期間始(~28) 短縮 全校13:55下校
13	水		27	水	
14	木		28	木	短縮 全校13:55下校

### 中学部2年作業製品販売 『どんき城東』 主任教諭 櫻田 健児

学習発表会において、中学部2年生は中学部を代表して作業製品販売に取り組みました。事前学習では「お店を運営するために必要なことは何か」について、生徒たちと考えながら準備をすすめてきました。「店名決め」「包装材づくり」「会場の装飾」「挨拶の練習」「役割ごとの練習」など、みんなで協力して作り上げ、素敵なお店になりました。当日は約140名のお客様においでいただき、店内は大変な賑わいでした。校内の教員や児童・生徒に協力をいただいて販売練習を積み重ねてきましたが、生徒たちはあまりの人の多さに圧倒されている感じを受けました。そんな中でも一人一人が自らの役割を果たし、活動にしっかりと取り組み、練習してきた成果を存分に発揮できていたと思います。『どんき城東』大成功でした！！御来店ありがとうございました。

